



## ¿ES UN AVISO?

Jóvenes que pensais, si es que los hay en nuestros días—¿Habéis coordinado todas las circunstancias actuales, la relación que tienen entre sí y cuales o cual es la causa principal de tales efectos?

Ya sabemos que si cae un periódico en nuestras manos, lo primero y más interesante son los deportes, después se leen los rótulos de gran tipo y por último algún comentario, aún que muy raro.

Lo que el resumen de todo no es más que guerra, cataclismos y destrucción. Y una humanidad que grita ¡No hay Dios! porque si existiera ya hubiera arreglado estos pecos de injusticia y de dolor. Es así como juzga la mayoría las cosas; pero veamos, examinemos el caso.

El mundo de un tiempo acá no hace más que vivir removido, alborotado y, actualmente, las cinco partes del globo sienten los efectos de una guerra fratricida, destructora de cuanto es arte, cultura y tradición. Las ciudades mejores los monumentos más hermosos y el pueblo todo se hunde bajo la metralla criminal. ¿Son merecedoras esas naciones hermanas de tales azotes? Veremos después.

Aho a veamos aquellos puntos del globo que no sufren estos horrores, que por milagro podríamos decir, permanecen en paz ¿Que ocurre? La prensa trae, casi diariamente, nuevos movimientos sísmicos, que aterra y asolan grandes ciudades y causan tantas victimas como los efectos de la guerra y no falta la sequía seguida de devastadoras inundaciones en algunos puntos, que amenaza las cosechas, que profitan hambre miseria y desórdenes en todos los puntos sociales.

En verdad el mundo es azotado; ¿por quién?

Llegó la hora en que Dios, tome su justa cuenta a un mundo materializado, que no hace más que reirse de sus santas leyes; ahora no hace más que demostrar que existe y que con justa justicia pide lo que le corresponde, que es el respeto, el amor, la veneración que merece como autor de cuanto rodea al hombre y del mismo hombre.

Tode esa mole de costumbres impuras, desnaturalizadas; esa violación de la moral cristiana; esa desvergüenza que todo lo invade no puede menos

que ser castigada, y ¡Dios quiera que no pase de aquí! pues el camino que nuestras ciudades corren, no es más que el de aquel valle de Pentápolis, que fué rellenado de fuego que destruyó a Sodoma y Gomorra.

En estos críticos momentos, no podemos pensar más que a cambio y recristianizar las costumbres para conseguir una paz fundada en la justicia o la destrucción total de la civilización por el caos y desmoralización de cuanto nos rodea. Y no hay más que esa disyuntiva, los terminos medios no existen para Dios.

¿Continúa o es la broma? Pensemos que Dios es inmutable y que de su justicia no escapa nadie.

J. PRATS

## LOS ENTERADOS

No hay motivo para echarlos a presidio, ni siquiera para hacerles recorrer la península entre parejas de la benemérita Guardia Civil. Son, en su mayoría, personas honradas, incapaces de causar, materialmente, un perjuicio al prójimo.

Pero es lo cierto que, sin conciencia de sus actos, muchas veces llegan hasta trastornar el orden público. Después de haber perturbado el de unas cuantas familias y de haber aburrido a media humanidad.

A un hombre «enterado» no debe V. confiarle con un embustero, no señor. El enterado no mide el alcance de sus palabras ni calcula las consecuencias que puede traer consigo una afirmación hecha si mas afán objeto ni propósito que el de adquirir o conservar el buen nombre de persona enterada.

Y aún muchas veces sucede que estos individuos no se fijan siquiera en el perjuicio que puedan formar de ellos sus compañeros.

Hemos dicho que los enterados no son embusteros y sin embargo, mienten y mienten mucho y en todas ocasiones y con gran facilidad.

Jamás el hombre enterado se propone difamar a sus semejantes, ni propalar calumnias. Si se le explicase el perjuicio que con su modo de

obrar puede causar á un prójimo, el enterado cerraría cerraría con honor los ojos... para abrirlos un poco después y negar, fundado en sus buenos informes, la posibilidad de tales perjuicios.

Por lo general, nuestro tipo es un poco vanidoso; pero su vanidad no se funda en su figura, en su posición social, en su grado, en sus condiciones de inteligencia y talento, ni en logros de eso. Su vanidad se funda únicamente y exclusivamente en la exactitud, precisión y minuciosidad de sus informes; en la seguridad con que pueden acogerse sus noticias; en el amplio conocimiento que tiene de cuanto ocurre en la península, fuera de ella y en la localidad donde reside.

Hay que advertir que los enterados son las personas más infelices, más crédulas y más fáciles de engañar que hay en el mundo. Y son, además, casi las últimas que tienen noticia de lo que ocurre.

Sin embargo esto, siempre acontece como las primeras personas que se aperciben de los hechos. Cuando refieren algo sucedido, que acaban de oír en la calle inmediata, o por la radio, añaden de su cosecha detalles y minuciosidades que dan cierto carácter de verdad á lo que el «enterado» dice.

Trátase de un homicidio, de algo internacional, o de un asesinato; pues

bien, el hombre «enterado» sabe que la navaja con que se «cortó el pelo» era de esas de tres ó cuatro docenas de muelles y el de incuente la había comprado en el bazar de «Los dos Amigos.»

Él está enterado de los secretos móviles a que obedeció el cambio el .....; no ignora ni una sílaba de las notas referentes a la situación internacional; sabe lo mismo que si a él le hubiera ocurrido, lo que le pasó a Don. X. en casa de Z. etc. etc.

Si es crónica local, ¡Dios te libre, de que te tome por su cuenta! pues él sabe al pelo qué clase de vida tú haces que comes y en qué gastas y cuánto ganas al año.

El fué el primero que supo las relaciones de la mujer de P. con el oficial L.; nadie como él sabe lo que ocurrió en casa de B. cuando supo su celosa esposa que él había regalado a la vocalista M. un collar de abalorio.

En cuanto dice, no hay una palabra de verdad, ni una: todo es inventado, aderezado y añadido por el «enterado», que, para no perder su buena fama, quiere saber más que todos, con más pelos y señales.

Y cuide V. no desmentirle, ni si quiera de poner en duda lo que, con tono de profunda convicción, afirma el «enterado.»

Porque él replicará con acrimonia: ¡Si lo sabré vol! ¡Si querrá V. decírmelo a mí! ¡A buena parte viene! Y si la noticia es de sensación, arqueando las cejas, con acento de persona de importancia, dirá lanzando una mirada de desdén sobre sus interlocutores: —¡No lo duder Vdes.! ¡Lo sé de buena tinta! ¡Bebo en buenas fuentes! Esas son frases que el enterado pronuncia aun tratándose de asuntos en cuya noticia acaba de llegar a sus oídos en el momento mismo en que de la cuestión se habla.

Y así, se trate de la vida privada, de asuntos de la carrera que ostenta, de la honra de una mujer, víctima de la coacción, etc. etc. El «enterado» añade por su propia cuenta algún detalle, aunque de mayor gravedad a los dichos del vulgo.

Y no es todo lo peor, sino que hay siempre un círculo de estúpidos que, cuando quieren saber algo acuden al «enterado» cuyas palabras son para ellos evangelios.

Y el dicho circula, y la mentira se propala, y la calumnia, como la bola de nieve, se va agrandando al correr de boca en boca.

Pregunta, lector paciente, a alguno de esos necios, si le consta la certeza de lo que afirma, y él te responderá:—Oh! Es indudable. Lo dice Don Fulano y él esta perfectamente enterado.—AMADO SANTAPU

### Del Certamen Literario

Como se anunció en el número 6, publicamos a continuación los premios que podrán pasar a recoger los agraciados por el Hogar del Soldado a partir del Día de la Victoria (1 de Abril).

Premio.—Dos magníficas obras, para jóvenes: «El Matrimonio Cristiano», del Doctor Thamer Toht, y «Las Confesiones de S. Agustín».

Primer accésit.—La muy recomendada obra del P. Azpiazu «Tú y Ella».

Segundo accésit.—El magnífico opúsculo titulado «Amor».

Nota: Debido a que a muchos de los certamenistas les es una gran dificultad presentar su obra escrita a máquina, se permitirá presentar el trabajo escrito a mano siempre y cuando sea letra muy clara y se escriba con un espacio relativo al correspondiente al doble en el escrito a máquina, y que no exceda de cinco cuartillas.

## NOTICIAS

Se anuncia que el día 5 del corriente, tendrá lugar en Castellón de Ampurias la III Revisión Comarcal de A. C. y a la que están invitados los Centros Castrenses de la Comarca. Se espera un feliz resultado y deseamos que el frío no acobarde a los que por ser soldados lo pueden todo.

— Los domingos días 20 y 27, tuvieron lugar las primeras representaciones de «I.N.R.I.», en el Patronato Parroquial de la Catequística de Figueras.

— El día 23, después de una mañana que prometía nieve, cayó ésta copiosamente, a las primeras horas de la tarde y parte de la noche, y,

cuando esperábamos un nuevo día para contemplar la belleza del paisaje, una fertilizadora lluvia la deshizo, tomando el tiempo el cariz de continuar illoviendo toda la semana.

**LA JUNQUERA.**—De regreso de practicar los Santos Ejercicios Espirituales parte de la Comisión Directiva y algunos afiliados del Centro Castrense de A. C. de La Junquera, en la villa de Castellón de Ampurias durante la semana del 14 al 20 de febrero pasado, se complacen en expresar a través de «Fe y Patria» el inbénrmo fruto cosechado y el deseo ferviente de reincorporados, ya en sus puestos de apostolado, trabajar en pro de la Causa del Crucificado.



### CAMPEONATO REGIONAL

Por disposición de la Superintendencia y por haberse infrinido el Reglamento por el cual se rige esta competición, han sido penalizados a la pérdida de los siguientes puntos los equipos de Intendencia 10, Cazadores de Numancia, 9, e Infantería Alcántara 33. 4, quedando por lo tanto establecida la siguiente clasificación al finalizar la primera vuelta:

	I	E	P	F	C	P
Artillería 21	9	7	2	0	32	9
Artillería 22	9	7	1	1	22	22
Sanidad	9	6	1	2	16	18
Zapadores 4	9	4	2	3	27	18
Artillería 3	9	5	0	4	13	24
Inf. Alcántara 33	9	4	1	4	21	12
Maestranza	9	2	2	5	23	7
Artillería 62	9	3	0	6	3	57
Cab. Numancia	9	0	1	8	19	17
Intendencia	9	0	0	9	25	17

Iniciada la segunda vuelta, se desgronó en demomento de imprimirse estas líneas parte de los resultados de ella y que por lo tanto no quedará establecida una clasificación definitiva, ya que se jugará el de Artillería 21-Intendencia, en el campo de se-

## Crónica Deportiva

gundo, si bien fuera cualquiera su resultado, los artilleros se mantienen en primer lugar, ya que el inmediato seguidor, sus hermanos de Arma, del 22, por el mal tiempo reinante, no pudo enfrentarse en Vista Alegre con nuestro once, que también se mantiene en quinta posición, pues al sucumbir Zapadores en Gerona con Alcántara 33 por 8-1, éstos pasan a 4.º lugar y los Zapadores a 6.º, aunque exista igualdad de puntos con nosotros, llevamos un partido menos jugado. Sanidad-Art. 62 se han repartido los puntos al empatar a 3. Decididamente los del 62 han iniciado su recuperación.

Los reultados Maestranza-Art. 21 y Maestranza-Caballería 14 se ignoran

### COMENTARIO A LA 11.ª JORNADA

El encuentro a celebrar el próximo jueves en esta ciudad con Sanidad, dada la actuación anterior de nuestro once en Villafranca, debe darnos la victoria. Zapadores, en baja moral por el último tanteo enajado, será difícil que logre batir a Art. 22. Maestranza debe ganar al 62 de Art. aunque con dificultad. Caballería 14-Intendencia no pondrán mucha resistencia. Toda su resistencia desahuciosas, que no les permite aspirar a nada en el actual Torneo. Y por último en Maestranza se enfrentarán Art. 21-Infantería 33, que es de esperar sea resultado en favor de los primeros, si bien debemos tener en cuenta que sea a favor de los que permitirá a Art. 21 ganar al líder en favor de todos los demás.

Hoy se jugará la 1.ª Vuelta del disputado Torneo de Fútbol, la cual nos propor-

ción de momento como líder a la 4.ª del 1.º con 14 puntos, si bien le siguen con 11 cada uno, Desninos y la 2.ª del 2.º, que tratarán de aproximarse al primero, si bien en la primera jornada de la segunda vuelta no lo lograrán; claro es que fundándose en la lógica y sin tener en cuenta la sorpresa, enemiga acérrima de los que nos aventuramos a pronosticar, pues el líder jugará contra Especialidades, que si bien lo hará en «casa» no demostrará ser un enemigo peligroso y de no haber aprovechado el descanso entre las dos vueltas, tratando de adquirir el fondo que le faltaba, perderá con facilidad. Desninos puede y debe mantenerse en segunda posición al bajar a la 1.ª del segundo, teniendo en cuenta que jugará en su ambiente y dada su actual recuperación, puede ser el peligro mayor para el equipo de Agullana. La 4.ª del 2.º puede deshacerse, aunque ello no sea con mucha facilidad, de su antagonista 2.ª del 1.º, circunstancia que aprovechará para adelantarse a la 2.ª del 2.º que en esta jornada descansará. Y por último la 1.ª del 1.º se deshacerá fácilmente del «colista» 3.ª del 2.º aunque juegue en su propia «salsa», y con ello empezará a rehabilitarse ante sus incondicionales, ya que para la mejor marcha del Torneo, es preciso ser constantes, inyectándose de moral aunque los resultados sean adversos y con ello mejorar las anteriores actuaciones. El factor tiempo, tiene su palabra.

CLASIFICACION GENERAL AL FINALIZAR LA PRIMERA VUELTA

	J	G	E	P	F	C	P
4.a del 1.o	8	6	2	0	26	7	14
Desninos	8	5	1	2	22	14	11
2.a del 1.o	8	5	1	2	12	12	11
4.a del 2.o	8			2	15	8	9
1.a del 1.o	8			3	21	16	8
2.a del 1.o	8			3	20	18	8
1.a del 2.o	8			5	11	16	7
Especialidades	8			6	12	25	4
3.a del 2.o	8			8	3	26	0

J. R. L.

BALONCESTO

Resultado final 1.ª vuelta:

Intendencia, 18 puntos; Zapadores, 17; Art. 21, 16; Maestranza y Numancia, 14; Alcántara 3, 13; Sanidad y Art. 62, 12; Art. 22, 10; y Fortificación 3, 9.

ATLETISMO

Después de una pausa en nuestro periódico, daremos hoy unos datos e informaremos un poco sobre la preparación de unos muchachos de nuestro Regimiento, que han de tomar parte en la carrera cien metros lisos «Premio Miguel Arévalo» para debutantes, a celebrar en el Estadio de Montjuich, los días cinco, la primera eliminatoria, 19 la segunda y el 26 la final. Todo esto en el mes de Marzo.

Nuestros muchachos que han rozado los 12

segundos, en dicha distancia, pueden rebajar unas décimas, después de los entrenamientos a que es án sometidos, dejando en buen lugar nuestros colores.

Debe tenerse en cuenta, que para debutantes, es un tiempo excelente.

Las mejores marcas militares, son las de once, a once décimas.

Practicad con entusiasmo las salidas, y poned todo el derroche de vuestras facultades, con todo llegaréis a las marcas militares y no os extrañe, podéis rebajarlas incluso.

He aquí las mejores marcas nacionales en los 1300 metros lisos.

- 1.ª 4'05" [ Anzél (Cataluña) 1933
- 2.ª 4'04"3-10 S. Rojo (Cataluña) 1933
- 3.ª 4'04"6-10 Uribeaga (Castilla) 1943

DESDE LA GARITA por GENTUS

Es uno de esos días en que la «brisa» «ana» unida al brazo de La Lluvia se demuestran con obsesión y durante el cual no da gusto salir de las compañías y si se huye por que se requieren las obligaciones del soldado, soplando los dedos y murmurando del tiempo que hace formar bien a quienes, mientras los otros se encogen por los efectos del frío.

Medidos, pues, en las compañías, unos escribiendo, otros trabajando a su manera, todos me que decir del tiempo mientras se tiran pitillos entre los que tienen tabaco. Jaime hace un poco de fuego y guarda la caja de cerillas mientras con él pasan las fases juguetonas del humo; al poco llega P. ¿Tienes fuego? y una negación rotunda se da entre de su «compañero».

—Hombre si hace un momento en en la tu pitillo y ahora ¿no tienes una cerilla?

—Si quieres dice burlón, no tienes nada que ir a la cantina, das quince céntimos y te dan una caja.

—Tienes mucha razón, pero, hombre no seas tan tacaño parece que seamos en el frío o más, pues, sin conocerme, nunca permito hacer fuego...

—Si, pero ¿ahora pite un , burlón, ¿termina nunca el resultado? que se aproveche que no son el amo.»

—Perdona hombre, pero esto no lo he hecho nunca y veo que hace un siglo que ha cambiado. Y por lo que he podido inspeccionar parece sino que seamos fieras; y nos defendamos uno al otro cuando podemos. Aquí, donde por suerte hemos venido todos con el frío, me he de nos hemos de ayudar más mutuamente, es menos se puede uno fiar. Desgraciadamente que se caiga por cuenta de una «cuadrilla».

(Termina a. final de la página 6)

# RECREATIVAS

por F. Mojis

## CRUCIGRAMA

N.º 8

	A	B	C	D	E	F	G	H	I	J
1										
2										
3										
4										
5										
6										
7										
8										
9										
10										

### Horizontales.

1-Archipiélago del Mar. 2-Imágenes. 3-Regala.-Mire de cierta a otra.-Bebida. 4-Letra.-Interjección.-Al revés, etc. 5-Quid d. -Al revés, etc. 6-Apellido.-Adverbio de modo. 7-Pr. nombre latino.-Lengu. que se habla en el Med. dia de Francia.-Lana. 8-Entrega.-Pacientes.-Condición. 9-Habitantes de cierta parte de Italia. 10-Profes. n.

### Verticales.

A-Figura geométrica. B-Perra señalada para sembrar. C-Comunita.-Toficamente, cas. D-Repite un sonido.-Vocal. -adverbio de modo. E-Mojón.-Al revés, grupo de ciertos número de personas. F-Pico piteo. G-Cuerpo. G-Personaje bíblico.-Vais a la persona. H-Del verbo serfrianda.-Al revés, nombre. I-Cantas. J-Planta umbelífera de flores blancuecinas.

## LOGOGRIFO

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	
										Mamífero quiroptero
										Temp'ar
										Isla
										Frío
										Arbusto aromático
										Flor
										Color terrizo
										Número
										Nota
										Cifra romana

## SOLUCIÓN DEL CRUCIGRAMA NUM. 7

### Horizontales.

1-Salomónico. 2-Ibero.-adoP. 3-Deca.-Atajo. 4-Ata.-azilaP. 5-Ro.-Alava. 6-Avido.-oN. 7-Tinaja.-Ava. 8-Imito.-añaC. 9-Cada.-Asilo. 10-Operativos.

### Verticales.

A-Sinartico. B-Abe. -Imap. C-Leca.-Anide. D-Ora.-Avatar. E-Mo.-Alijo. F-Azada.-Así. H-Idala.-niV. I-Coja.-Ovalo. J-Opopofiacos.

## SOLUCION DE LOS ENTRETENIMIENTOS.

Logogrifo: Jenizaros.

Jeroglífi: Despavoridos y derrotados

Charada: Ademán.

(Viene de la página 5)

—Sí, ahora querrás darme un «sermón» ¿n?

—Acaso no sea tanto, porque tu tienes mucha razón si es que te refieres a esos que podríamos llamarlos «sanguijuelas» que viven a costa de los demás, pero debes distinguir entre ellos y aquel que tu ya conoces de veras, sin dejarte llevar por el estado. Pero mira, el otro día ocurrió que uno de nuestros amigos tuvo un accidente y cuando pidieron voluntarios para una transfusión de sangre no faltó quienes llenas de una frialdad inhumana de tan «Sangre!» «La necesito para mí» y «Yo he de ir al cine, no tengo tiempo, si acaso cuando salga pasaré». Y así fueron muchos que en vez de callar, si es que no querían hacerlo, todavía balaban, no es mo jóvenes sino como seres que poseen un corazón de marfil y unas entrañas de hiena. Se sabía que era para salvar a un compañero, pero no supieron ni callar.

Mas, por suerte, no todos son así; pues tenemos muchachos que todavía no tienen el alma tan corrompida, que todavía poseen sentimientos humanos y son generosos con la Patria y con aquellos que lo necesitan, y así como hubieron no años también hubieron voluntarios para salvar, con su sangre al amigo.

No obstante, fueron pocos; son pocos los que cumplen con ese deber que hace que el uno sea para el otro. Se desviven las palabras de Cristo cuando nos dice «A nos los unos a los otros» Hoy ya no hay favores por amor, sino por lucro; si no hay a ganar «una perra» ya no hay ni amistad, ni compañerismo, ni humanidad, ni familia. Hoy día, en nuestro siglo XX, en nuestros grandes adelantos científicos, en todo el apogeo de máquinas y lujos, existe una moral tan baja que ni los hombres prehistóricos, que lesonaban el fuego, pudieron imaginar.

Y es que nuestros jóvenes «o po los» ya son lo suficiente sabios y moralistas y no necesitan para nada a Dios y por eso poseen tanta armonía entre tantos caracteres diferentes.

Publicado con las debidas autorizaciones

Imprenta del Regimiento de Fortificación número 3